

(金比良地区“わがまち自慢”)

金比良地区には“自慢”がいっぱい！その一部を紹介します。

景色が美しい

弓張岳の南斜面地に位置するこの地の絶景は、まさに自然が作り出した私達へのすばらしい贈り物であると同時に、感動と豊かさを与えてきた貴重な財産です。

日頃は、この自然と環境に慣れ親しんで生活していると、その壮観さが普通になり、まち並みに立つ造形のビルに目を奪われがちですが、港が見え、船舶の往来を見る時には、この景色のバランスにすばらしい感動を受けます。

陽当たり良し・風当たり良し・空気良し、夜の町の光や港の船舶の光にファンタジーを見るようです。

人間としての感動や感性を自然に生むことのできるこの景色。



施設が充実している

(西地区公民館)

昭和58年、御船小学校跡地に原子力船展示館と併設で開設されました。平成8年、展示館の閉館に伴い改装され、地域住民の交流の拠点として活用されています。

(佐世保市立児童交流センターことひら)

平成14年、琴平小学校プール跡地に子ども達の遊び場として開設されました。地域運営委員会によって管理運営され、地域の皆さんのふれあいの場にもなっています。



地域活動が活発・まとまりが強い

金比良地区の活動は、各町の公民館長をリーダーに、地域の各団体で組織されている西地区生涯学習推進会が中心になって、魅力と活気のある地域づくりのため、地区全体で充実した活動に取り組んでいます。

西地区公民館まつり・西地区大運動会・きらきらフェスタ・餅つき大会・鬼火だき・七夕まつり・金刀比羅神社祭り(夏・秋)・子育て井戸端会議といったイベントや、各種指導者を招いての研究活動など、文化・運動両面において活発に活動しています。



金刀比羅神社

金刀比羅神社のご祭神名「金刀比羅」は、もともとインドの河の神「クンピーラ」がなまったものです。

「クンピーラ」とは、インドの古語サンスクリット語の「竜王」の意味で、ガンジス河に棲むワニが神格化されたと言われています。

仏教の伝来とともに日本に渡来し、河の神から海の神になり、更に船の神にもなり、海辺の地域で多大な信仰を集めました。

金比良町の小高い丘に鎮座するこの神社では、毎年8月・10月の例大祭に大勢の氏子が参拝に訪れ、余興・夜店で賑わい、子どもたちの歓声が神社の杜に響きます。



【4】金比良地区を支える団体

◎西地区生涯学習推進会

生涯にわたって、心豊かで生きがいのある生活を送れるように、自発的に好きな学習を選んで活動し、その集大成を年1回の公民館まつりで披露します。

通学合宿やきらきらフェスタをはじめ、西地区公民館で開催されるさまざまなイベント・行事にも協力しています。

管内の関係団体・機関と連携し、生涯学習社会にふさわしい、魅力と活気のある地域づくりを進めています。



◎民生委員児童委員協議会

民生委員児童委員・主任児童委員16名。

民生委員児童委員は、ひとり暮らしのお年寄りの安否確認のほか、福祉に関するさまざまな問題について、また、主任児童委員は、特に児童に関する問題について、行政や学校と密に連携を取りながら、一体となって取り組んでいます。

赤い羽根共同募金運動や日赤社費募集への協力、1年に1回のブロック研修会をはじめとする各種研修会、講演会などにも参加しています。また、女性民生委員は、毎月第1木曜日に子育て井戸端会議を開いています。

毎月18日には定例会議を行っており、学校・行政からの連絡や、さまざまな意見交換をしています。



◎金比良校区老人会

金比良校区老人会クラブは、平成19年現在11クラブあり、毎月1回、西地区公民館での会長会議の後、各クラブが地域の公民館で定例会を開催しています。

仲間づくりを通じて、生きがいや健康につながるような楽しい活動を行っています。また、知識や経験を活かし、地域の諸団体と共同で地域を豊かにする社会活動に取り組み、明るい長寿社会づくり、保健福祉の向上に努めています。

入会を希望される方は、最寄りの会員までお知らせください。(毎年12月から3月まで募集強化期間となっています。)



◎PTA (金比良小・光海中)

1年のうち主な活動は、親子のふれあいや会員同士の親睦、地域の方との交流を大きなねらいとして開催している「こんぴらっ子まつり」です。

平成18年度からは小・中学校のPTAが合同で、うどん・ホットドックなどの出店やバザー、遊びコーナーなどを企画し、大変盛り上がっています。

また、光海中学校区青少年健全育成会も連携して活動しています。



◎西地区母親クラブ

西地区18カ町の公民館婦人部を母体に、発足して平成19年で20周年を迎えた母親クラブでは、三世代による交流の輪を広げていくために、伝承行事の鬼火だき・七夕まつりを金比良会と共同で開催しています。

また、子どもの健全育成のために、西地区婦人部連絡協議会と協力して、子ども会で作る交通安全ポスターの掲示や、夏休み前の、児童公園の遊具を点検などを行っています。

この他、介護・食育に関する研修も行っています。

